

75 Aniversario de la Asociación Filatélica Alavesa

Con motivo de celebrarse el 75 aniversario de la Asociación Filatélica Alavesa, entidad que bajo el nombre de filatélica, numismática, vitofílica y fotográfica se fundaba en 1948, durante el corriente mes de noviembre y en los locales de la asociación, sita en el Cantón de las Carnicerías, se va a desarrollar una quincena cultural cuyo punto álgido tendrá lugar el sábado 25 de noviembre, momento en el que a cargo de Begoña Imaz y Juan Manuel Cerrato se desarrollarán sendas ponencias sobre filatélica temática e historia del correo.

Tras las conferencias y además de una foto de familia, se procederá a la presentación de un sello de correos, efecto postal que, junto a una tarjeta y calendario conmemorativo, diseñados por el alavés Ángel Benito Gaztañaga, actuarán como fedatarios del aniversario.

Se dice pronto, pero hace ahora 15 lustros en los que a un grupo de alaveses que, domingo sí y domingo también, se juntaban y protegían al amparo de los soportales de la Plaza Nueva, decidían crear una asociación cultural que les permitiera reunirse en un local cerrado. Pronto, cumpliendo las normativas, llegaban los permisos del Gobierno y con el apoyo económico de la Caja Municipal de Ahorros de Vitoria y la cesión de un local asociativo, facilitado por la empresa Heraclio Fournier, la Asociación Filatélica comenzaba su andadura.

Desde entonces y hasta la fecha, podríamos recordar casi un centenar de actividades filatélicas y numismáticas, pero merece destacar que ha sido gracias a su influencia y labor silenciosa ante la Comisión Filatélica del Estado, el motivo por el que los alaveses han podido disfrutar de un buen número de emisiones postales que han servido para divulgar nuestra cultura, hechos históricos o deporte, efectos que han dado la vuelta al mundo y se han colado en nuestros domicilios divulgando nuestras excelencias como singular franqueo la correspondencia.

Entre dichas emisiones y para no resultar cansinos, citaremos algunas de las más significativas, como la del 750 aniversario de la fundación de Vitoria- Gasteiz, el centenario del Museo de Naipes, la Catedral de Santa María, las Fiestas de la Virgen Blanca, la “Final Four” de balón cesto o las más recientes, como la dedicada al centenario del Deportivo Alavés o al “ARTIUM” Museo Vasco de Arte Contemporáneo.

Gracias al trabajo de formación, la asociación cuenta con diversos asociados que han obtenido premios importantes en exposiciones filatélicas en las que han participado representado a nuestra ciudad y provincia, tanto en competiciones nacionales como internacionales. De ahí el reconocimiento que se hizo patente en 2016 cuando el Ministerio de Fomento concedía la medalla de plata al merito filatélico a nuestro presidente, galardón que era continuación a la medalla de oro que el propio ministerio y como Presidente de la Federación Vasca le había concedido un año antes.

Entre las últimas actividades queremos recordar la exposición celebrada en el Museo de Naipes con el título “Fournier Vitoria – Un sello con denominación de origen”, actividad para la que se editaron sendos personalizados al tiempo que se publicaba un estudio recopilatorio de todas las emisiones postales realizadas por la empresa.

Ahora celebramos el 75 aniversario y aunque dudamos de que muchos de nosotros estemos para celebrar el centenario, esperamos que otros den continuidad a este proyecto iniciado en 1948 para que las generaciones futuras sigan disfrutando de estos pequeños papelitos, llamados sellos, tanto o más de lo que lo hemos hecho nosotros.

La Junta Directiva de Asociación Filatélica Alavesa